

# Nouvelles de nos paroisses N°52

## FEVRIER 2020 : L'AVORTEMENT : QUELQUES REFERENCES



Notre Dame de la  
Visitation  
à Bellaire



St Barthélemy à Beyne



St Laurent à Heusay



La Vierge des pauvres  
à Moulins-sous-Fléron,



St Antoine l'Ermite  
à Queue-du-Bois



St Pierre à Saive

L'avortement, l'euthanasie, la Procréation Médicalement Assistées, le clonage...sont des sujets dont personnellement, je suis fort passionné. Lors de mes études théologiques, j'ai approfondi mes recherches sur ces sujets. Scientifiquement ces thèmes ne sont pas si faciles qu'on peut croire.

Mais puisqu'on parle et on parlera davantage principalement de l'avortement, en Belgique et ailleurs dans le monde, dans les jours à venir, je voudrais juste donner quelques références qui aideront à nous situer.

IVG=Interruption Volontaire de la Grossesse. En Belgique, elle est autorisée, pratiquée et encadrée par la Loi du 15/10/2018. Actuellement, les principaux points du débat portent sur les délais. D'après la loi belge, une femme peut avorter jusqu'à la 12<sup>ème</sup> semaine de grossesse. C'est-à-dire, au 3<sup>ème</sup> mois sur 9 mois de grossesse. Certains politiques voulaient passer de 12 à 18 semaines, voire 24. C'est-à-dire, possibilité d'avorter jusqu'au 4<sup>ème</sup> mois et demi, voire 6<sup>ème</sup> mois.

Une femme peut réfléchir jusqu'à 6 jours avant de décider d'avorter. Certains souhaitent qu'elle se décide dans 2 jours. Il faut savoir que moins d'une semaine après la conception, les battements du cœur apparaissent.

En gros, l'Eglise en général, et les évêques belges en particulier, veulent faire éviter que l'interruption volontaire de la grossesse devienne un « simple acte médical. » Face aux positions de l'église est opposée, la liberté de conscience. Ce à quoi l'Eglise réplique que l'Etat de droit garantir la protection, la dignité et l'intégrité de toute forme de vie humaine. Bref, l'Eglise ne condamne personne. Elle condamne l'acte et veut protéger la vie, toute vie, surtout dans sa forme faible et fragile. *« La vie humaine doit être respectée et protégée de manière absolue depuis la conception...l'être humain doit se voir reconnaître les droits de la personne, parmi lesquels le droit inviolable de tout être innocent à la vie. »* (Catéchisme de l'Eglise Catholique)

**Abbé Ghislain KATAMBWA, votre Curé.**

## **Célébrations dominicales, festives et de semaine avec intentions de messes du mois de février**

**Samedi 01 février :** Heusay : 17h15: Famille HERION-PIROTTE

**Dimanche 02 février :** Moulins : 09h30 :

**Saive : 10h45 : Vénération de Sainte Brigide**  
Elisabeth CHAINEUX  
Joseph MOSSAY  
Nicolas KWARCIAKY

**Mardi 04 février :** Bellaire : 08h30 (Presbytère)

**Mercredi 05 février :** Saive : 08h30 (Presbytère) :

**Jeudi 06 février :** Beyne : 19h30 (Presbytère) :

**Vendredi 07 février :** Queue-du-Bois : 08h30 (Chez Mme Dehalleux)

**Samedi 08 février :** Bellaire : 16h00 :

**Dimanche 09 février :** Beyne : 09h30 :

**Queue-du-Bois : 10h45**  
Nicolas KWARCIAKY

**Mardi 11 février :** Bellaire : 08h30 (Presbytère)

Suivie du partage d'Évangile.

**Mercredi 12 février :** Saive : 08h30 (Presbytère)

**Jeudi 13 février :** Beyne : 19h30 (Presbytère)

**Vendredi 14 février :** Queue-du-Bois : 08h30 (Chez Mme Dehalleux)

**Samedi 15 février :** Heusay : 17h15 : Thérèse MARNEFFE et les  
défunts des familles MARNEFFE et NICAISSE,  
Yvonne LEMOINE. En remerciement de l'EP du Parc.

**Dimanche 16 février :** Moulins : 09h30 :

**Saive : 10h45 :**  
Jean LEMLYN et ses parents  
Jean HAEP et son épouse  
Famille KLINKENBERG et Marie-France BARTEM

**Mardi 18 février :** Bellaire : 08h30 (Presbytère)  
**Mercredi 19 février :** Saive : 08h30 (Presbytère) :  
**Jeudi 20 février:** Beyne : 19h30 (Presbytère)  
**Vendredi 21 février :** Queue-du-Bois : 08h30 (Chez Mme Dehalleux)

**Samedi 22 février :** Bellaire :16h00  
**Dimanche 25 février :** Beyne :09h30 :

**Queue-du-Bois : 10h45**

**Mardi 25 février :** Bellaire : 08h30 (Presbytère)  
Suivie du partage d'Évangile

**Mercredi 26 février: Bellaire: 19h00 : Entrée en Carême**  
avec imposition des cendres

**Jeudi 27 février :** Beyne : 19h30 (Presbytère)  
**Vendredi 28 février :** Queue-du-Bois: 08h30 (Chez Mme Dehalleux)

**Samedi 29 février :** Heusay : 17h15

**A VOS AGENDAS**

**ENSEMBLE EN COMMUNAUTE**

**Dimanche 08 mars : 09h00 à 12h00**

**Thème : L'IMMIGRATION : Pourquoi de partout on vient chez nous ?**

**Accueil :Salle St Barthélemy:**

**09h00-10h45 :** Accueil et activités

**11h00 :** Messe à l'église de Beyne

**UNE PETITE REFLEXION DU CURE...**

La personne humaine a une valeur absolue qui s'étend sur toute sa vie. La vie humaine, même dans ces étapes les plus fragiles, doit être respectée comme digne de la personne humaine. C'est toute la nature humaine qui est concernée même celle pendant laquelle la Vie existante n'est pas encore apparue aux yeux des hommes...

**A votre bon cœur !**

**Les 01 et 02 février:**

**Collectes pour les Services Diocésain**

**EXTRAITS DE L'ENCYCLIQUE EVANGELIUM VITAE**  
**Evangile de la vie du Pape Jean-Paul II (25/03/1995)**

Il est vrai que de nombreuses fois le choix de l'avortement revêt pour la mère un caractère dramatique et douloureux, lorsque la décision de se défaire du fruit de la conception n'est pas prise pour des raisons purement égoïstes et de facilité, mais parce que l'on voudrait sauvegarder des biens importants, comme la santé ou un niveau de vie décent pour les autres membres de la famille. Parfois, on craint pour l'enfant à naître des conditions de vie qui font penser qu'il serait mieux pour lui de ne pas naître. Cependant, ces raisons et d'autres semblables, pour graves et dramatiques qu'elles soient, ne peuvent jamais justifier la suppression d'un être humain innocent.

**Nos joies et nos peines**

**Prions pour les défunts de nos communautés du mois de janvier ainsi que pour leurs familles :**

**-Mme Madeleine MERELLE, 95 ans.**

Veuve de Mr Raymond GOWOERTS

Temps de prière au funérarium de Bottin (Beyne), le 27/01/2020

**-Mr Jean PAUCHENNE, 91 ans.** Epoux de Mme Liliane PAUCHENNE

Temps de prière au funérarium de Bottin (Beyne), le 28/01/2020

**-Mme Raymonde WILKIN, 93 ans.** Veuve de Mr Thomas LECLERCQ

Funérailles à Beyne, le 29/01/2020

**VOUS VOULEZ : - CONTACTER, - PRENDRE RENDEZ-VOUS,  
- RENCONTRER MONSIEUR LE CURE :**

Tél : 04 257 71 39 Mail : ghiskatambwa@gmail.com

**ACCUEIL : chaque jeudi de 15h30 à 18h30 sans rendez-vous**

**Pour des informations complémentaires sur notre UP  
Consultez le site : [www.up-beyne-heusay.be](http://www.up-beyne-heusay.be)**

**Pour recevoir le feuillet « Nouvelles de nos paroisses » par mail,  
merci de contacter Mme SIMON Marcelle :  
[marcellesimon@proximus.be](mailto:marcellesimon@proximus.be)**